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Salzburg Stefan Zweig in Kooperation mit der 
Textagentur Leichte Sprache

Tagung
Verständlichkeit als 
Bildungsziel. Leichte 

und Einfache Sprache 
in (Hoch)Schule und 

Unterricht
Ansprechperson: 
Frau HProf.in Dr.in Elfriede Windischbauer

Anmeldungen zu Tagung bitte über die 

Mailadresse:
Tagung-Leichte-Einfache-Sprache@phsalzburg.at

Die Anmeldung für die Workshops erfolgt im 

Rahmen der Tagung vor Ort.

Anmeldezeitraum: 
1.10.2023 bis 1.3.2024

Anmeldung Kontakt

18.4.- 19.4.2024



Eröffnung 13:00 Uhr

Key-Note  13:15 Uhr

Elfriede Windischbauer (Pädagogische 
Hochschule Salzburg Stefan Zweig): Leichte 
und Einfache Sprache in (Hoch-)Schule und 
Unterricht

Key-Note  13:45 Uhr

Isabel Rink (Universität Hildesheim, 
Forschungsstelle Leichte Sprache): Leichte und 
Einfache Sprache als Gegenstand der Forschung

Workshops  14:30 Uhr

Nadja Al-Masri (Salzburg Museum): Leichte 
und Einfache Sprache im Museum

Georg Wimmer (Textagentur Leichte 
Sprache)/ Laura Lettowsky/ Dominik Lipp         
(Prüferin und Prüfer für Leichte Sprache): 
Texte prüfen

Sumeeta Hasenbichler (Pädagogische 
Hochschule Salzburg Stefan Zweig): Schwierige 
Elemente der deutschen Sprache aus Sicht von 
DAF/DAZ-Lernenden

Do., 18.4.2024 Do., 18.4.2024 Fr., 19.4.2024
Workshops 15:45 Uhr

Maria Kugler (Lehrerin), Elfriede Windischbauer 
(Pädagogische Hochschule Salzburg Stefan 
Zweig):  Einfach ausprobieren: Schulische Texte in 
Leichte/Einfache Sprache übersetzen

Eva Fuchs (Pädagogische Hochschule Salzburg 
Stefan Zweig): Was macht Texte (un)verständlich?

Rebecca Schulz (Uni Hildesheim): Aus dem 
Forschungsalltag zu Leichter und Einfacher Sprache

Workshops 17:00 Uhr

Judith Kainhofer (Pädagogische Hochschule 
Salzburg Stefan Zweig): Leichte und Einfache 
Sprache im Kontext sprach(en)sensibler Ansätze

Andrea Nenadic (Pädagogische Hochschule 
Salzburg Stefan Zweig): Leichte Sprache und 
Geschichts-Schulbücher der Sekundarstufe I

Ralf Beekveldt (Spaß am Lesen Verlag): Warum 
nimmt sich ein Verlag Bücher in Leichter und 
Einfacher Sprache zum Schwerpunkt?

Key-Note  09:00 Uhr

Georg Wimmer (Textagentur Leichte Sprache): 
Leichte und Einfache Sprache in Österreich

Key-Note  09:30 Uhr

Christian Kneil (APA): Leichte und 
zielgruppengerechte Sprache in den Medien

Workshop und Vorträge 10:30 Uhr

Walburga Fröhlich (Capito): Künstliche Intelligenz 
und Leichte Sprache

Eva Seidl (Universität Graz): Leichte Sprache im 
translations-orientierten Sprachunterricht

Maria Kreilinger (Pädagogische Hochschule 
Salzburg Stefan Zweig)/ Robert Schneider-
Reisinger (Universität Wien):
Wem gehört der Text?

Podiumsdiskussion 11:45 Uhr

Was können die Disziplinen bezüglich Einfacher 
und Leichter Sprache voneinander lernen?
Maria Kreilinger, Sumeeta Hasenbichler, 
Christian Kneil, Eva Fuchs, Walburga Fröhlich,
Isabel Rink 
Moderation: Georg Wimmer (Textagentur 
Leichte  Sprache)


